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反“四风”首先应拿这些“酒官员”开刀
□汪昌莲

近日，一篇题为“云和县

委县政府主要领导酒桌酒后

互殴”的帖子出现在天涯等论

坛 。 其 后 ，帖 子 虽 被 迅 速 删

除，但部分内容流传开来，并

在微信朋友圈疯狂转发，成为

丽水当地热议的话题。如今，

距离该帖子发布已经有一段

时 间 了 ，可 真 相 仍 在 云 里 雾

里 ，一 直 没 能 得 到 官 方 的 证

实，更没有官方出来辟谣。（6
月4日《现代快报》）

尽管“县领导酒后互殴”是

“谣言”，但众县官“花天酒地”，

一名副县长酒后打了一名副局

长，却是掩盖不了的事实。特

别是，这场“打人酒局”的组织

者，居然是这个县的县委书记，

更令人心生疑问：当前正是开

展群众路线教育实践活动、查

找和整改“四风”的关键时期，

其大摆酒局宴请众官员，意欲何为？这是否属于领导集体顶风违纪？

为了急于同“公款吃喝”划清界限，当地宣传部代表官方回应称，县委书记宴请众官员，

是自掏腰包，酒水也是县委办公室主任自带“凑份子”。然而，即便是县委书记私费设酒宴，

但官员聚众饮酒作乐，也是享乐主义、奢靡之风的一种表现。至于一名副县长酒后发威，殴

打一名副局长，本身就有损领导干部的素质和形象；特别是，这种“官大一级压死人”的家长

式作风，更是官僚主义的突出表现。

上级纪委应对这起“打人酒局”事件展开调查。要知道，官员休息日聚众饮酒作乐，即

便是自费，看上去与腐败无关，实质上是一种隐形腐败。更何况，是公款还是自费，本身无

法判断，两者也极易相互转换。因此，地方政府反“四风”，首先应拿这些“酒官员”开刀。

星报时评信箱：
xbxy2010@126.com

02
2014年6月5日星期四

编辑王震 | 组版李静 | 校对陈文彪

广场舞必须
无条件给高考让路
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声音

面对网络谣言要敢于直言

网络谣言虽然易解，而心头迷雾

却始终难消。个人的沉默不仅造成对

网络乱象的漠视与纵容，更容易让整

个社会的公平正义不再那么阳光。

为什么我们在渴求真相的同时，却屡

屡为谣言的传播推波助澜？当谣言

得到澄清，网络回复平静，而我们的

良知也当及时归位。@人民日报

任志强的房价论
是“别样孤独”的浮夸

任志强越来越孤独，孤独到了别

人“都不懂”房地产的地步。任志强的

高房价梦想一刻也不曾消弭，“中国楼

市还得涨十年”的豪言，再一次见证他

孤独的执着。他只谈上涨的幸福，从不

提起泡沫的危害。这对于房地产行业

的发展来说，显然是唯心的。 @红网
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公然扯谎
比爆粗口更失信于民
□陈广江

岳阳市民彭祥林是一名资深的环

保志愿者。他向岳阳市政府门户网站

官方微博反映垃圾场污染一事，没想

到被对方形容为“绿茶婊”。6月3日，

岳阳市政府门户网站官方微博发表

“致歉”声明，称因为工作失误，该网站

一“工程师”何某把跟另外一个博友的

聊天记录给无意复制过来了并公开发

出了。目前，岳阳市政府对事情进行

了调查，对相关责任人员启动问责程

序。（6月4日《潇湘晨报》）
市民通过微博向政府门户网站

反映垃圾场管理无序、混乱不堪的问

题，政府官方微博做出了很有针对性

的回复：“烧不得，埋不得，堆到原博

和你这个环保绿茶婊家去吧！”可见，

市民反映的问题和官方微博的回复

内容之间，存在非常直接和紧密的关

联性，用“工作失误”来解释过于苍白

了，甚至是公然挑衅公众的智商。

说谎是一种最拙劣的危机公关，

不仅无助于修复负面形象，反而会适

得其反。众所周知，“绿茶婊”是一个

极具侮辱性的网络词汇，政府门户网

站官方微博用该词回复市民，不仅充

分暴露了某些政府公职人员粗俗嘴

脸、低劣素质，更伤害了政府的公信

力。比爆粗口更失信于民的是，用一

个漏洞百出、荒诞不经的说辞来敷衍

民众，推卸责任，这无疑是错上加错。

尽管问责程序已启动，该官方微博

管理员何某以及相关负有管理责任的

领导受到了相应处分，但是只要“工作

失误”的说法得不到证实，对相关人员

的问责就显得诚意不足，难以取信于

民。事实一再证明，公众可以原谅政府

公职人员犯错误，但无法容忍说谎。

近些年来，政府门户网站、官方微

博、客户端等，或常常惊现各种各样的

“神回复”、雷语、脏话，使电子政务平

台异化为泄私愤乃至打击报复的工

具；或长期处于“休眠”、“失语”的状

态，让民意无处安放，民情无处倾诉。

这不仅拷问着公权对民意的态度，更

考验着政府的执政能力和执政智慧。

高考临近，北京市第十二中学的学生们每天晚自习时，就被学校旁边广场上广场舞的

音乐声所打扰。3日晚上，丰台城管来到十二中附近的广场上，向跳广场舞的大妈们发放了

倡议书，劝导大妈们在高考来临之际和高考期间，暂停广场舞或者降低声音，为考生营造良

好环境。对于城管的劝导，大妈们并不买账，待城管走后，大妈们仍然选择调低音量继续跳

舞。（6月4日《北京青年报》）
2014 年全国高考已经进入倒计时状态，如果说一些地方的广场舞干扰附近居民休息

的问题还多少能够让人忍受的话，那么当广场舞背上一个干扰高考秩序、打扰考生休息

和备考的罪名，势必会让广场舞成为全社会的众矢之的，势必会招致民意的强烈反弹，甚

至引来政府有关部门的干涉或取缔。笔者这么说，绝非危言耸听，或者是吓唬这些广场

舞爱好者。

其一，全国统一高考举国关注，影响力空前，在这种情况下如果有人给高考添堵添乱，

其招致的负面评价也必定是空前的。其二，高考既关系到每个考生的个人命运前途，同时

也关涉到国家教育事业的健康和良性发展，如果有人仅仅为了自己的一点个人爱好而影响

考生备考和考试，势必会招致绝大多数人的批评，成为众矢之的。其三，即便广场舞爱好者

十天半个月不跳广场舞，也不会对身体健康带来多大的影响，但是如果考生因为受到广场

舞的干扰而休息不好，影响考试发挥，影响到的却可能是他们一辈子的事情，孰轻孰重，不

言自明。

也正是因为以上这些原因，所以在今年高考来临之际，全国的广场舞爱好者不妨暂时

牺牲一下自己的爱好，对寒窗苦读十几年的考生们多点体谅与理解，无条件地给高考让路，

给全国的高考让路。毕竟不管从哪个角度来说，广场舞爱好者都没有理由为了多跳几天广

场舞就给高考添堵添乱。

□苑广阔

火车票丢失不退
让实名制蒙羞
□刘楚汉

近日有消费者反映，铁路部

门又出现霸王条款，自己实名购

买的火车票丢失后，凭身份证不

能退票和改签。当记者向 12306

反映这一问题，并提出能否向铁

路总公司提出合理建议时，工作

人员再三强调这是规定，不能帮

忙代转。这究竟是固执，还是长

期老大地位养成的霸道？（6月4
日新华网）

火车票丢失不能退票和改签

规定的症结究竟在哪？是习惯性

霸道还是问题修正机制的不灵

活？我们不得而知。但无论出于

哪个原因，恐怕都与铁路部门的

长期垄断及傲慢息息相关。看看

人家商业网站，软件修订与升级

何其迅速？哪怕是很多相对成熟

的软件，也会根据市场需要，定期

不定期推出升级版产品，以实现

更好的消费需求和用户体验。商

业软件能够做到，铁路售票软件

的修订很难吗？

火车票实名制的实施，最初

好像是为打击黄牛、遏制倒票而

推出的，但实名制既然已经实

施，其价值就不能仅仅局限于打

击倒票。实名制对旅客提出了

新要求，当然铁路部门也应该相

应提高服务水平，充分利用实名

信息为旅客提供更多便捷的服

务。车票实名了，对车票的管理

却仍停留在过去水平，在旅客遇

到困难时放着已经掌握的旅客

信息不用，仍需要旅客自证身

份，或者直接取消旅客的某些权

利，无疑是不合适的。

实名制是大势所趋，不仅在

于铁路运输，也包括更多的商业

和生活领域。究其根本，是实名

制可以利用先进的信息技术，让

人们在社会生活的各个方面变得

便捷起来。这也是实名制在推出

之初一度受到反对，现在却被越

来越多人接受的重要原因。实名

制是个先进的管理手段，更应该

是便捷服务的载体。如果仅仅看

到实名制的管理而忽略了服务价

值，其实是给实名制抹黑，令实名

制蒙羞，也会让消费者对实名制

的接纳打上折扣。

“央视作为国家媒体，肩负着宣传任务，其享有制度保障是可以理解的，但是最好裁判
和运动员不要兼任，要做喉舌，就不要想着赚钱，要令天下转播，就不要借机经营，否则必生
畸变。”

——央视财经频道总监郭振玺，日前因涉嫌受贿犯罪被立案侦查。网友“纸上建筑”评

论说，这一消息犹如巨舰撞上冰山，其破洞效应将迅速扩散，最终累及整个央视。

“让家庭教育走出法律真空，更重要的意义在于通过立法来补齐服务短板，满足公众对
于教育公平、教育保障的期待。”

——近日在全国妇联举行的相关研讨会上传出消息，有关方面正在推动家庭教育立法

进程，立法建议稿预计年内出台。


